
У к а з
Президиума Верховного Совета РСФСР
ОБ ОБРАЗОВАНИИ КОВДОРСКОГО РАЙОНА 

В МУРМАНСКОЙ ОБЛАСТИ
Образовать в Мурманской области Ковдор- 

ский район с центром в городе Ковдор за смет 
части территории, подчиненной Апатитскому 
городскому Совету народных депутатов со
гласно представленной карте.

Включить в состав Ковдорского района го
род Ковдор.

Председатель Президиума Верховного Совета 
Р С Ф С Р

IW. яснов.
Секретарь Президиума Верховного Совета 
РС Ф С Р

Москва,

Пролетарии всех стран, соединяйтесь

Р У Л  t i n s  и

ВЛОР
ОРГАН ПАРТКОМА, ДИРЕКЦИИ, ПРОФКОМА И КОМИТЕТА ВЛКСМ 

КОВДОРСКОГО ГОРНО-ОБОГАТИТЕЛЬНОГО КОМБИНАТА

овдору немногим более четверти века. Вспомним первые выборы в поселковый Совет. 1965 год— Ковдор нину на площади, носящей его имя: улица Ленина — 
основные вехи. преобразован r город районного подчинения. главная магистраль города, площадь — оживленный

Г°А  ~  первые-бараки строителей. 1957 год — На снимках: памятник вождю революции В. И. Jle- торговый центр.
Фоторепортаж Е. Генмч н Б. Иоанн Чили.

♦  ЛИДЕРЫ р а б о ч ей  н ед ел и '

Комплексная
(ригада
В, И. Горшкова

По итогам последней не
дели ноября победила комп
лексная бригада Василия 
Ивановича Г о р ш к о в а  
(СМУ-1), справилась с за
данием на 136,5 процента. 
Качество работ — хорошее. 
Чем, по мнению бригадира, 
определен успех?

— В первую о че р е д ь  
фронтом работ.'1 В  предпус
ковой период, когда обще
строительные работы в ос
новном завершены, генпод
рядчик остается »а подхва
те у монтажников и метал
лургов. В  течение прошлой 
недели бригада выполнила 
бетонные подливки полов 
и так далее. Ну, а фронт 
работ, о котором говорил 
вначале, — это устройство 
подпорной стенки у пульпо
насосной №  1. Здесь звенья 
бригады 10. М. Хлапова и 
Н. Ф. Чирика в течение не
дели приняли более 150 ку
бометров бетона. Закончить 
.устройство стенки намечаем 
к 20-му.

— Выходит, все замыкает
ся на стройготовности?

— Нет, понятно. Еще 
больше — на правильной 
организации работ. Сейчас 
бригада работает в 2 смены, 
а при необходимости — и в 
три. И тут многое решает 
опыт звеньевых, их умение 
правильно расставить людей. 
Лучший пример — Юрий 
Михайлович Хлапов. Опыт
ный строитель, владеющий 
почти всеми необходимыми 
на площадке: специальностя
ми и хорошо разбирающий
ся в чертежах, Он в брига
де уже 12 лет.-Бессменный' 
звеньевой. Показатели звена 
Юрия Михайловича — 1-35 
процентов — л у ч ш и е в 
бригаде,за прошлую неделю.

Сегодня общестроитель
ные работы на площадке 4-й 
секции М О Ф  в.основном за
кончены. * ■& *

На снимке: звеньевой
бригаДы Юрий Михайлович 
Хлапов.

Фото Е. Гент

ф КОМСОМОЛЬСКАЯ ю ьо сть  к Ь зд о ра ~3>

Готовясь н зачету.

ф  ЗАЩИЩАЕМ о бя за т ел ьс т ва  ф

Освоение 
без раскачки

Прежде, чем предложить 
на обсуждение социалисти
ческие обязательства, а 
каждой смене участка про
вели собрания. Условия ра
боты дробильщиков в ми
нувшем году были трудны
ми. Это вызвано реконст
рукцией корпусов. И тем не 
менее ритмичность работы 
составляет 93— 95 г, .-©цен
тов.

Но резервы не исчерпа 
мы. Об этом и говорил на 
собрании начальник участка 
В, Н. Петров. Об этом гово
рили и выступившие на со
брании рабочие.

В обязательствах намети
ли продробить сверх плана 
60 тысяч тонн руды. Каж 
дая смена должна строго 
соблюдать ритмичность по 
дачи по суткам, по часам.

Есть а обязательствах и 
такой пункт, как повыше'- ' 
нив производится ь н о с т  и 
труда; это увеличение ко

В декабре пройдет обще
ственно - политическая ат
тестация участников Ленин
ского зачета «Решения XXV  
сьезда КПСС — в жизнь!». 
Молодые рабочие комбина
та будут принимать социа
листические обязательства 
на третий этап Ленинского 
зачета, посвященного 110-й 
годовщине со дня рожде
ния В. И. Ленина,

Готовясь к предстоящей 
общественно - политиче
ской аттестации, принятию 
личных комплексных пла
нов, мы организовали уче
бу комсомольского актива 
от групкомсоргов до секре
тарей цеховых бюро. Ут
верждены составы аттеста
ционных комиссий, в кото
рые вошли представители 
партийных, профсоюзных 
организаций, администра
ции, ветераны труда, на
ставники молодежи. Коми
тет ВЛКСМ разработал и со
ставил образцы личных 
комплексных планов для 
различных категорий моло

дежи. Секретари комсо
мольских бюро, комсомоль
ские активисты, исходя из 
специфики своих организа
ций, внесут в рекомендо
ванные планы изменения и 
дополнения.

Отлично трудятся комсо
мольско-молодежные сме
ны участка дробления (ма
стер М. П, Напалков), цеха 
заводских лабораторий (ру
ководитель С. Г. Куценко). 
Комсомольцы Анатолий

эффициента использования 
оборудования (за счет сни 
жения внеплановых просто
ев) и повышение квалифи
кации рабочих.

И, главное, коллектив обя
зался освоить новые про
изводственные мощности за 
шесть месяцев, а выйти на 
постоянные технологические 
режимы работы уж* в пер
вом квартале 1980 года,

Н. М ОРОЗ, 
секретарь п а р  г б m р о 
обогатительного комп
лекса, .

Мамошин и Игорь Лебедев 
с рудника «Железный» еще 
в сентябре 1979 года вы
полнили пятилетиий план. 
Выполняют социалистиче
ские обязательства комсо
мольцы Александр Капу
стин — водитель ЦТТ, Васи
лий Глушков — дробильщик 
обогатительного комплекса, 
Раиса Гареева — кентро- 
пер-кассир ОРСа и многие 
другие.

Вместе с тем сталкива
ешься с поверхностным по
ниманием молодежью и да
же комсомольским активом 
сущности содержания Ле
нинского зачета.

Все это дает основание 
сделать вывод, что в ряде 
случаев, мы, так «казать, 
заорганизовали Ленинский 
зачет, многие комсомоль
ские работники решили, 
что он стал понятен каждо
му комсомольцу, каждому 
молодому человеку.

К сожалению, секретари 
комсомольских бюро, такие, 
как Евгений Никалюкии 
(РСГ1), Нина Клементовская 
(БМТС) или бывший секре
тарь бюро РМЦ Юрий Ми- 
зурев не вникали а ^уть, 
старались ради галочки в 
отчете, ради показухи. Ча
сто, например, личные ком
плексные планы написаны 
под копирку или вообще 
рукой секретаря, а комсо
мольцы даже и не знают о 
их существовании. Порой 
сталкиваешься и с таким 
фактом: секретарь бюро

энергоцеха Владимир Кор
ниенко участвовал в работе 
комиссии, спрашивал ком
сомольцев о выполнении 
тех или иных пунктов обя
зательств, а сам не имел... 
личного комплексного пла
на. Комитет ВЛКСМ в этом 
году решил проводить ат
тестацию секретарей цехо
вых организаций.

Основываясь на предло
жениях участников Ленин
ского зачета, мы убедились 
в необходимости иметь в 
каждой организации ком
плексные планы воспита
тельной работы с , моло
дежью, Ценность таких пла
нов в том, что они коорди
нируют, соединяют воеди
но усилия всех организаций 
в воспитании молодежи.

Анализ, который мы про
вели, показал, что ослабле
ние влияния комсомольской 
организации на молодежь 
происходит по следующим 
п ри ч и на м : н е в н и м а т ел ь м о е
отношение профсоюзной и 
других общественных орга
низаций к нуждам молоде
жи; недостаточная инициа 
тнаность самих комсомоль
цев. ,И еще потому, что 
комсомольские активисты 
плохо знают свои права и

права других рбфесгвенных 
организаций.

Первое мнение заз-адомо 
' тчевдрное, второе мнение 

правильно лишь отчасти. 
-Если бы комсомольские ра
ботники и активисты были 
инертмф, то их организации 
действовали бы ив рук вон 
плохо, а этого сказать 
нельзя.

Самым объективным и 
верным мнением является 
третье. Ведь половина ком
сомольских аквивистоа не 
знают, что комсомол может 
вместе с профсоюзом за
ниматься распределением 
жилья, мест в дошкольных 
детских учреждениях, тури
стических путевок. Подав
ляющее большинство «я 
знает, что являются Полно
правными участниками при 
обе у ж дени и Коллективного 
договора.

Правовая некомпетент
ность не вина, а скорее бе
да комсомольских активи
стов. Дело в гом, что даже 
сейчас с л а б о  ведется 
пропаганда правовых зна
ний. На семинарах и сове
щаниях редко услышишь 
лекцию или беседу о месте 
комсомола в политической 
системе общества, его пра
вах и - обязанностях в ком
мунистическом воспитании 
молодежи, в управлении 
делами трудовых коллекти
вов. Видимо, лекторам об
щества «Знание» необходи
мо обратить на этот во
прос серьезное внимание, 

О. М О ГУРЕН КО , 
секретарь комитета 
ВЛ КС М  Ковдорского 
ГОКа.

Щ..Ф ИТОГИ НОЯБРЯ ф
КОВДОРСКИЙ ГОК
Горняки добыли, а транс

портники перевезли сверх 
плана 1,2.500 тонн руды, за
дание по вскрыше выполни
ли всего лишь на 47.1 про
цента.

Обогатители выпустили 
сверх плана 2.000 тотцт. же
лезного концентрата,' 4.600 
тонн апатитового, справи
лись с заданием по грави
тационному' концентрату на 
133,7 процента.

Сверхплановая реализа
ция продукции составила
30.000 рублей.

ГОК 
«КОВДОРСЛЮДА»
Рудники комбината вы

пустили сверх плана 9 тонн 
гтромсырца слюды, 135 тонн 
вермикулитовш о концентра
та и 1.102 тонны кварцпо- 
левошпатового сырья.

Сверхплановая реализа
ция продукции 1.013 ты
сяч рублей.

ТРЕСТ 
«КОВДОРСТРОЙ»

Строители освоили по 
генподряду 80.000 рублей 
сверх плана, своими силами 
— на 217.000 р.ублей мень

ше задания. На объектах 
черной металлургии зада
ние перевыполнили на
287.000 рублей, на пуско
вом комплексе — на 323.000

ЛЕСПРОМХОЗ
Лесозаготовители вывезли 

577 кубометров древесины 
сверх плана. разделали 
круглых лесоматериалов на 
2.509 кубометров больше 
задания.

Выпуск пиломатериалов, 
тару и клепки — в преде
лах плана. Сверхплановый 
выпуск продукции составил 
44- тысячи рублей,



♦ СОРЕВНОВАНИЕ ♦

Задают
тон

Ш таб Всесоюзной удар- 
ной комсомольской стройки 
подвел^ ито г и _  работы кол- 
лективов бригад строителей
и монтажников па объек
тах пускового комплекса 
Ковдорского ГО Ка за про
шедшую неделю.

Переходящий вымпел по
бедителя соревнования вру
чен комплексной бригаде 
В. И. Горшкова из СМУ-1 
(реконструкция участка 
обогащения М ОФ, 136. > 
процента выполнения не
дельного задания). Почет
ные грамоты за второе и 
третье места вручены, соот
ветственно, комсомольско- 
молодежной бригаде М. Ф. 
Варламова из СМУ-1 
(К С М Д  и АБО Ф . 127,8 
процента) и э к и п а ж у  
КрАЗа-256 из АТК треста в 
составе И. Абраменко и 
В. Плечкантиса (121 про
цент).

Отмечена хорошая рабо 
У  а комплексной бригады 
В . И. Рылеев из СМУ-2 
(1\КД-2, ljl5 процентов), 
брк'гады каменщиков Ю. Ф. 
Зарубина из СМУ-3 (ТЭЦ . 
119 процентов) и комсомо- 
лок-й'тдеяочнИ'Ц Л. Л. Смг- 
ловоп из СУ-4 (ККД-2, 
115 процентов).

В подведении итогов не 
приняли участие ко.ыекти- 
вы мФнтдажников субпод
рядных организаций, по
скольку начальники участ
ков не аодали своевремен
но необходимые сведения 
в ОТиЗ треста.

В. А В Е Р И Н .
начальник штаба
ВУКС.,

БОЕВОЙ л и с т о к  «р у д н о г о  к о в д о р а »

Уже не счесть объектов, 
какие своими руками воз
водил звеньевой бригады 
В. И. Горшкова мз СМУ-1 
Михаил Иванович Фирсов. 
Опытный специалист, вла
деющий многими строитель
ными специальностями, хо
роший наставник молодых. 
В предпусковой период на 
реконструкции четвертой 
секции М О Ф  звено плотни
ков, возглавляемое Михаи
лом Ивановичем, постоянно 
выполняет сменные задания 
на 12(1-130 процентов.

Фото В. Михалкжа.

♦ ККД-2 +

Сумма 
слагаемых

Установка подпорных ле
сов. выдерживание геометри
ческих размеров наклонных 
плоскостей приемного бун
кера в корпусе крупного 
дробления —  сложная ра
бота выпала на долю плот
ников бригады В. И. Рылева 
из СМУ-2. Справились. В 
стесненных условиях уложи
лись в сроки. И с хорошим 
качеством.

Речь о качестве не слу
чайна. Сроки выполнения 
всех строительных операций 
сжаты до минимума. Ш тур
муем!

В  какой-то степени, с точ
ки зрения генподрядчика - 
подрядной бригады — го
ворить о качестве правомер
но: подряд стимулирует ка
чество, специальные премии 
есть. А на нашем объекте 
не организован комплексный 
подряд, вроде бы и забота 
эта только строителей 
СМУ-2.

Сегодня стройплощадка 
ККД-2 полностью укомплек
тована всеми необходимы
ми материалами, здесь, кро
ме нашей бригады, работа
ют субподрядчики пяти уча
стков и управлений. Тесно. 
Для того, чтобы уложиться 
в сроки, необходим контакт, 
четкая согласованность дей
ствий всех занятых'на пло
щадке.

Но уже третий день пе
ресыпаны пути башенного 
крана по ряду «А» корпуса. 
Иначе металлургам не за 
тащить на Площадку гро
моздкое оборудование. А 
движения никакого. В  ре 
зультате и монтажникам 
«Севзапста-льконстру к и и и» 
не закончить монтаж конст
рукций, и нам не присту
пить к закрытию корпуса 
с третьей оси. А ведь уже 
на этой неделе по*д тоит 
закрыть его полностью.

Спешим. Нам предстоит 
сдать под монтаж площад
ки обслуживания, заклад
ные монорельсов, приступить 
к устройству подпорных 
стенок. Тон в бригаде зада
ют арматурщик Г. Проко- 
нюк. плотники А. Павлов, 
Н. Филатов, И. Скотников, 
Б. Ершов. Строители наст
роены обеспечить ввод объ
ем а с хорошей оценкой.

Ю. Ш У РГА Л И Н , 
заместитель бригадира 
СМУ-2.

♦ КСМД ♦

Следствие- 
качество

Был случай. В самом на
чале строительства корпу
са. Плохо закрепило звено 
плотников опалубку. При- 
няди бетон — и поползла 
колонна. Переделали.

Оно конечно, чего не 
случится на стройке? В а ж 
но отношение Подобного 
больше не повторялось.

А помог подряд, правиль
ная расстановка людей. 
Отдельные операции строи
тели выполнили звеньями 
от начала до конца - бы- 
ло с кого спросить. Позже, 
когда бригада перешла на 
участковый подряд, появи
лись сомнения: количество 
объектов увеличилось. Од
нако костяком бригады- 
участка стала наша комсо
мольско-молодежная имени 
Анатолия Бредова. На ее 
опыт и опирались.

Сегодня общестроитель
ные работы в корпусе, в ос
новном закончены. Обеспе- 
чиваем стройготовность суб
подрядчикам. Полным Х О 

ЙТОМ ведут отделку бытовых 
помещений четыре бри: алы 
из СУ-4, 7-го декабря пода
дут тевло в корпус сантех
ники. на 10-е намечена пер
вая прокрутка, технологиче
ского, оборудования. Нала
жен хороший контакт с. 
подрядчиками: все спорные 
вопросы решаются в рабо
чем порядке. К  о 'е одно
го. Мостовой t;,., I —  един
ственный грузоподъемный 
механизм в корпусе средне
го и мелкого дробления — 
трудно его заполучить: 
нарасхват. Обычная не, 
согласованность, которая 
в значительной степени мо
жет повлиять и йа срок 
прокрутки.

В. Л Е Ш У К О В . 
прораб СМУ-1.

“♦ “СТРАННО

Без 
обеда

Половина двенадцатого, 
а в корпусе крупного дроб
ления тишина. Кто помчал
ся на автобусную останов
ку, кто —  в столовую ре
монта о - механического це
ха. Д ва моита жнина из 
«Севзапстальконструк ц и и» 
докладывают:

-^.Бригада ушла на обед.
—  Но почему, ведь еще 

рано?
—  Не успеваем пообедать 

за час. Очереди везде.
Ив бригады Д. Ф. Годо- 

ваиюка (СМУ-2) в корпусе 
крупного дробления только 
трое каменщиков и сам 
бригадир.

—• Работаем в три смены.

♦ ТЭЦ! ТЭЦ! ТЭЦ! ♦
В полную силу

Подрядная бригада Сте
пана Петровича Рабк'ова 
(СМУ-2) в основном закон
чили общестроительные рн 
боты на подготовке к пуску 
парового котла 7, устра
нила , значительную часть 
недоделок. Пробный пуск 
котла намечен на 15 декаб
ря, а пока слово субпод
рядчикам.

Все электропомещения 
котельной уже переданы 
заказчику под пусконала
дочные работы. Отличились 
здесь отделочники СУ-4.

Правильно сказать, каче
ство строительных работ 
давно стало делом каждо
го члена бригады И вот 
пример Сварщики звена 
П. Лаппо сами предложили 
обтянуть сеткой Рабица 
плиты перекрытия дымохо
дов еще до начала их мон
тажа.

Но дел еще много. На 
этой неделе предстоит 
сдать дымоход парового 
котла №  7 пол устройство 
кровли, спецпосюв и отдел
ку отделочникам СУ-4, 
смонтировать подвесные пу
ти в коллекторной, пере
крыть здадае.

Н. М О С КА Л ЕВ , 
прораб СМУ-2.

Скоро 
новоселье

Над' зданием детского са
да. который строится в три
надцатом микрорайоне,, уж* 
не видно стрел башенных 
кранов. Полным ходом идет 
отделка помещений. Сейчас 
здесь1 заняты две бригады: 
штукатуров и плиточдац.

Бригада штукатуров Л. А, 
Патакиной выполнила' грун
товку всего второго этажа, 
а сейчас заканчивает шту
катурить лестничные клетки 
и,а первом этаже. На вто
ром этаже готовят полы под 
линолеум. Хорошо работает 
и бригада плиточной. На 80 
процентов выполнены обли
цовочные работы.

Все бригады, которые се
годня заняты на строи
тельстве детского сада, пе
ревыполняют сменные зада
нии А 26 ноября, например, 
монтажники В. Н. Буравко- 
ва задание в ы п о л н и л и  на 
160 процентов. На день 
раньше подготовили тран
шею для укладки кабеля. 
Бригаде поручено выпол
нить все наружные рабо
ты. «Севзап электромонтаж» 
полностью сделал электро
проводку, закончил про
кладку кабеля наружного

д ^ т с к й Я  с а д “ Г

освещения. На прошлой не
деле бригада В. Н. Бурав-
ков а укрыла кабели кирпи
чом и сделала вертикаль
ную планировку территории 
вокруг здания. Осталось ог
радить территорию, сделать 
веранды для игр на свежем 
воздухе.

Хочется отметить и брига
ду «Сантехмоитажн». Без» 
задержки она выполнила 
разводку отопления, закон
чила монтаж водопровод
ных труб. 20 ноября зда
ние подключили к отопле
нию. - Это положительно 
влияет на качество отделоч
ных работ. И все-таки до
полнительно установим су
шилки. чтобы клеить можно 
было по сухим стенам.

Строители обязались сдать 
этот объект с оценкой «от
лично». С отличным каче
ством сдала коробку здания 
раньше срока бригада 10. Ф. 
Зарубина. Теперь дело за 
отделочниками,, сантехни
ками. Заключение сделают 
рабочая и Государственная 
комиссии. А пока никаких 
претензий к качеству вы
полнения отделочных работ 
нет. А настрой .у всех один 
— закончить строительство 
к 22 декабря.

С.. Ш А П О ВА Л О В , 
прораб СМУ-3 треста 
«Ковдорстрой».

Прямо 
с колес

Долгое время, да и сей 
час. вопрос комплектной 
вывозки оборудования на 
пусковые объекты являлся 
ОДНИМ И 1 основных в о п р о 
сов подрядчика заказчику 
на оперативных совета 
ииях.

Из-за большого числа 
строительных недоделок при 
приемке склада оборудова
ния, а также из-за того, 
что подрядчик не сдержал 
обещания полностью закон
чить строительно-монтаж
ные работы но всей базе 
М ТС в июне 1979 года, 
при перевозке оборудова
ния со старого склада на 
новую базу мы не смогли 
проверить комплектацию по 
узлам и деталям. И в на
стоящее время не имеем 
возможности организовать 
четкий режим работы базы 
М ТС, так как много време
ни теряем на доставку ри-

А каждый день теряем но 
полчаса в поисках обеда. 
Когда бригада работала на 
ТЭЦ, проблемы не было. 
Там в буфет подвозят го
рячие обеды.

— Но ведь столовая 
РМ Ц  рядом?

—- Рядом-то рядом, да 
там нам отвечают, что сна
чала рабочих цеха накор
мят. Приходится бежать в 
столовую №  1, а там оче
редь. Обед с 12 часо-в и у 
строителей, и у рабочих уп
равления механизации.

А ведь только на корпусе 
крупного дробления сегодня 
занято в одну омену свыше 
100 человек. Неужели нет 
выхода? Оборудовали же 
вагончик цлаба В У К С  воз
ле стройплощадки. Навер
ное, можно было решить и 
вопрос с доставкой пиши.

бочпх на работу, на обед 
и с обеда — ведь бытовые 
помещения на базе не фу
нкционируют, не подведено 
тепло, не имеем возможно
сти организовать площадку 
для комплектации оборудо
вания и разбитьтерриторию 
склада на зоны хранения 
по маркам и видам обору
дования.

Однако, учитывая требо
вания ритма стройки, и что 
объем вывозки оборудова
ния в монтаж в последние 
месяцы, резко возрос, было 
принято решение прикоман
дировать к складу оборудо
вания специалистов. Так, 
комплектацией оборудова- 
ния занимается, замести
тель глав ногО4'5"' эиё ргетика 
обогатительного комплекса 
К. И. Иванов, приборов — 
начальник -лаборатории 
автоматизации нёха К И П  и А 
Г. К. Иванов. Трест «Ков 
дорстрой» выделяет по на
шим заявкам дополнитель
ный транспорт и автокра
ны.

Стало правилом на еже-

—  Претензий на доставку 
обедов не будет, —  сказала 
заместитель и а чалытнка 
ОРСа Ковдорского ГО Ка 
по общепиту Э. Р. Глады
шева. —  Но необходимо, 
чтобы руководители строи
тельных организаций, по- 
сгройкомы заявку сделали 
хотя бы, в какую смену, 
сколько надо обедов и куда 
вез™. Есть и еще один вы
ход: так регламентировать 
время обеда, чтобы оно че 
совпадало с обеденным пе
рерывом рабочих близлежа
щих цехов. Могли бы мы 
обслуживать строителей и 
с. помощью передвижной 
столовой на базе БелАЗа. 
По т  администрация, ни 
постройкойы такой вопрос 
не поднимали. И штаб 
В У К С  — ■ тоже.

Т. САПРОНО ВА.

ТЫЛЫ СТРОЙКИ ♦
дневных селекторных сове
щаниях комбината рассмот
рение оперативных вопросов 
по вывозке оборудования'.

Все эти меры, безуслов
но, помогли улучшить ка
чество доставки оборудова
ния на монтажные площад
ки. Особенно это имеет 
значение па ККД-2, где из- 
за стесненности п.тошалкк 
и позднего предоставления 
фронтов работ субподряд
чикам просто необходимо 
доставлять оборудование 
по графику, в.еаи «монтаж 
с колес». ,

К  сожалению, не по вине 
комбината до . сих пор . не 
подписан совместный при
каз треста и комбината о 
порядке оформления зая
вок, выво-зки и приемки 
оборудования на объектах. 
А ведь такой приказ помог 
бы навести порядок в . вы
возке оборудования.

в. в о р о н и й ;
старший инженер-,
комплектовать отдела 
оборудования.

♦  ТРЕВОГА! ♦
ПРАЗДНАЯ 

ИЛЛЮМИНАЦИЯ
Уже при входе в новый 

корпус ТЭЦ  можно убе
диться, что к сбережению 
тепла здесь готовы — двери 
туго открываются. И дыры 
в стенах заделаны. Правда, 
снег внутри корпуса не та
ет — тепло пока не подано.

Зато электроосвещение 
включено, горит вовсю. В 
воскресенье, 2 декабря, кор
пус ТЭЦ  был освещен из
нутри, хотя ни одного стро
ителя в помещении не было. 
Не найти их было даже с 
помощью прожектора, кото
рый освещал невыполнен
ную планировку.

Неужто святой призыв 
«Уходя, гасите свет!» пус
ковых объектов не касает
ся?

♦ СИГНАЛ ДАН — СИГНАЛ УСЛЫШАН ♦
ОКАЗЫВАЕТСЯ. 

МОЖНО
О недобросовестном от- 

мошешш работников радио- 
телеателье к выполнению 
прямых служебных обязан
ностей га-зёта сообщила в 
критической заметке «Кви 
танция №  183736» (Р . К.» 
от 16 ноября). Э ту  заметку, 
а также неопубликованные 
письма читателей, посвя
щенные все тем же поряд
кам в раднотелеателье, ре
дакция направила, в Аца- 
тшекий завод по ремонту

радиотелевизионной аппара
туры. Па запрос редакции 
отвечает директор завода
А. Ф. Шершун:

— Критика в заметке 
признана правильной. Бри
гадир Ковдорской мастер
ской за рост числа жалоб 
и волокиту с ремонтом при
емника строго предупреж
ден. Администрация заво
да приносит извинения вла
дельцу радиоприемника 
«ВЭФ-радио». Приемник 
отремонтирован и будет 
выдай по первому требова
нию владельца.

Чуточку терпения
Сводный хор младших 

классов Ковдорской музы
кальной школы (препода
ватель Светлана Ивановна 
Ефимова) предстал перед 
зрителями впервые. И пер
вые аплодисменты достались 
самым юным. Заходило, за
играло все кругом. Иного 
исполнителя и не видать: 
один непослушный вихор 
торчит из-за баяна или озор
ные банты из-под скрипки.

И о, баян послушен, а скрип
ка серьезна. Квартет скри
пачей сменяет юная пара 
пианистов — четыре руки 
быстро-быстро перебирают 
черно-белые Клавиши.

Иначе, как виртуозной, не 
назовешь игру на баяне 
восьмиклассника ш к б л ы 
V» 23 Игоря Лукина (препо
даватель Виктор Егорович 
Анискин). Для него все яс
но — поступает в музы

кальное училище. Ездил на 
прослушивание. Понравился.

Звучат мелодии Прокофь
ева. Ученица 9 класса «Б» 
школы №  17 Катя Макаго- 
кова занимается по классу 
фортепиано (преподаватель 
Светлана Борисовна Новак) 
Для нее тоже нет проблемы 
в выборе будущей специаль
ности. Катю сменяет скри
пачка, ученица 7 класса «А» 
школы JV« 17 Аня Галягу- 
зова.

/Каль, что я зале лишь ро
дители детей, •участвовае-

♦ РАЗМЫШЛЯЮ ♦
ших в концерте. Да и те,
как только чадо откланя
ется, встают следом за вим 
и шумно покидают помеще
ние. И зря. Неужто неинте
ресно хотя бы сравнить дос. 
тижения собственного вун 
теркинда с игрой его това 
рищей? Как правило, у част, 
ники концерта — это лучшие 
ученики и поучиться у них 
есть чему.

Г. Л Е Б Е Д Е В А ,  
осмотрщик в а г о н о в  
ПТО станции Ковдор.
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Без права 
на успокоение

ФЛАГ СОРЕВНОВАНИЯ

В октябре не партийном 
собрании мы заслушали от
чет председателя товари
щеского суда участка Р. П. 
Каратаева. Коммунисты 
предложили енести а поста
новление такой пункт: про- 
»одить заседания товари- 
щвского суда в широком 
кругу. Чтобы не только на
чальник участка, секретарь 
партгруппы и председатель 
цехкома краснели за прови
нившегося.

В феврале истекает срок 
кандидатского стажа у 
бригадира слесарей Пав
ла Горбунова. Специалист 
Высокой квалификации. Вез 
преувеличения можно ска
зать, что ремонтные ра
боты выполняет мастерски. 
Оборудование отлично зна
ет. Учится заочно в горном 
институте. Но мало быть 
передовиком, надо умет» 
передавать свои знания, 
опыт другим. А раз ты и 
руководитель, значит, умей 
быть воспитателем. А в 
этом направлении у Горбу
нове есть упущения. Так и 
сказали о них на собрании. 
Обратили внимание П. М. 
Горбунова и на его недоста
точную активность ДНД.

Не этом же собрании за 
слушали отчет коммуниста 
Н. ;Н. Семенова, которому 
поручили контролировать 
учебу молодых рабочих в 
вечерней школе. На участке 
семеро рабочих не имеют 
пока среднего образова
ния. В этом году все оии 
посещают вечернюю шко
лу. А мы свою задачу ви
дим в том, чтобы молодые 
рабочие не просто постоян
но посещали школу, а ус
пешно занимались. Семенов 
«едет учет успеваемости. 
Появилась тройка или «не
уд.» у Володи Смирнова или 
у Анатолия Боякове —  сра
зу выяснит причину, побы
вает в школе.' Недавно на 
цехкбме утверждали гра
фик отпусков, гак всем ве
черникам определили от
пуск S '-летнее время.

Вопросы укрепления тру
довой' дисциплины с по
вестки' Дня партийного со
бран и я‘ не сняты. Недавно 
молодой рабочий Михаил 
Хакимов был задержан на 
улице в нетрезвом виде. 
Разумеется, беседовали, 
разбирали на собрании. А 
комсомольская группа уча
стка осталась в стороне. 
Кому, как не комсомоль
цам, заниматься несоюзной 
молодежью?

Словом, вопросам воспи
тательной работы, вовлече
нию молодых рабочих в об
щественную жизнь коллек
тива посвятим очередное 
партийное собрание.

Г. П А ВЛ О В, 
партгрупорг участка 
гравитации обогати
тельного комплекса.

А.'Г'.И'.- г• 1. 1 ,.::Ь -г ■ т .ем*. О
На трудовом календаре 

машиниста бурового станка 
рудника «Железный» JI. В. 
Чек ал ев а 1980 год. 36,4 
тысячи метров скважин — 
таков результат работы 
ударника коммунистическо
го труда. Его портреГ— на 
Га л ’рее Трудовой Славы 
комбината.

Фото 14. ГА Н И ЕВО Й ,

Кубометры и километры
Чтобы уяснить роль ав

тотранспорта в выполнении 
производственной програм
мы леспромхоза, достаточ
но одного примера. Сен
тябрьский план лесозагото
вители сорвали, и это было 
следствием отставания в 
вывозке древесины.

Неожиданным тот срыв 
не назовешь. В ремонтной 
службе не оказетлось элек
тросварщиков и слесарей 
по ремонту электрообору
дования. Сейчас, хотя и с 
опозданием, укомплектова
лись полностью и от по
добной ситуации застрахо
ваны.

Так велика роль транспоо 
та. Месячный план склады
вается из дневных норм. 
575 кубометров древесины 
должны за сутки вывезти 
водители лесовозов, в вос
кресенье —  300. В гаража 
26 лесовозов. И от того, 
какая часть их выйдет на 
линию, зависит выполнение 
дневного задания.

Можно взять раскладку 
для примера. 22 ноября—  
19 машин на линии, они 
сделали 33 рейса, задание 
перевыполнили. В пересче
те на семичасовую смену 
выйдет 42 мешино-смены. 
И сегодкя, неделю спустя—  
15 лесГтозов на линии.

Из оставшихся в гараже— 
две на капитальном ремон
те (одна по графику, дру
гая серьезно повреждена 
при аварии на дороге). Еще 
две стоят на ТО. У семи —  
самый разнообразный ре
монт.

Что еще нужно для вы
полнения задания? Дороги. 
Жаловаться не" приходится 
—  дороги неплохие. Да и 
на кого жаловаться —  сами 
строим, сами эксплуатиру
ем. Поддерживать их в по
рядке непросто. Во-первых, 
протяженность 97 километ
ров, да еще 30 у строящей
ся вахтенной. Во-вторых, 
дорожной техники явно не
достаточно: два ЗИЛа-само- 
саалл, два авто грей дер а и 
механический грейдер. Осо
бенно сказывается отсутст
вие пескоразбрасыллющего 
автомобиля, хотя бы для 
посыпки подъемов.

Другое дело —  отноше

ние к рейсу. При положен
ной скорости, особенно на 
сложных участках, автомо
билю ничего не грозит. Но 
водители зачастую увлека
ются, превышают скорость 
и гонят вовсю груженый 
лесовоз. И ведь не затем, 
чтобы больше рейсов сде
лать —  и один в семь ча
сов не укладывается. А так, 
по причине любви к быст
рой езде. Это а наших ус
ловиях недопустимо: и без 
того велика нагрузка на ма
шину.

Но самое страшное зло 
для машины — перегрузы. 
Невыгодно это, за время, 
потерянное на ремонтах 
из-за перегрузов, теряется 
больше, снижается коэф 
фициент технической готов
ности. И в конечном итоге 
машина не оправдывает се
бя, сходит раньше времени.

Частая сцена в лесу. Во
дитель —  машинисту по
грузчика: «Грузи, грузи,
еще стойки позволяют. Я 
знаю, сколько надо». Ну, 
тот и грузит. А стойки эти 
водители наращивают сами. 
Нашли мы выход из поло
жения: установили стойки
только стандартной высоты 
и ни сантиметра ббльше. А 
на днях вводим геометри
ческий замер непосредст
венно на колесах.

Неприятное явление — 
сходы с линии. Не сказать, 
что часто, но бывают. Каж 
дый такой случай рассмат
ривается, механик обяза
тельно выяснит причины.

В основном же количе
ство выходящих машин пря
мо зависит от организации 
труда на ремонте. В штате 
22 ремонтника: слесари, то
кари, мотористы, медник, 
сварщики, автокрановщик, 
есть специалист-агрегатчик. 
Нет только кузнеца. Две 
сменные бригады вполне 
обеспечивают ремонт, при
чем дневная смена усилен
ная. Любой ремонт выпол
няют. Даже не предусмот
ренный для гаража. Прихо
дится и с двигателями во
зиться, ремонтировать. Раз- 
датки вовсе «из ничего» де 
лаются, а это сейчас самое 
больное место, .новых а 
этом году ни одной не по

лучили.
Водитель, также участ

вующий в ремонте собст
венной машины, на это вре
мя включается в состав 
бригады слесарей. А бри
гадный заработок — на 
всех. Поэтому невыгодно 
слесарям затягивать ре
монт: падает заработок. И 
не до конца отрегулирован
ную машину тоже не вы
пустят, она сегодня же вер
нется в гараж. Для самого 
же водителя тоже нет смыс
ле прозябать на ремонте. 
Особенно — внеплановом, 
на ТО по графику платится 
тариф шофера, а в случае 
простоя на ремонте из-за 
повреждения —  тариф по 
разряду слесаря.

В гараже четыре механи
ка, включая старшего. На 
их попечении кроме лесо
возов, еще и хозяйствен
ный транспорт, а всего 54 
единицы. Особое внимание 
—  «дежуркам». Машины 
для перевозки люрей на 
участок должны балть го
товы и исправны в первую 
очередь. Иначе некюму бу
дет лес заготавливать. Как 
бы ни шумели вюдители 
лесовозов, бригады ремонт
ников занимаются прежде 
всего «дежурками». В сле
дующую очередь обслужи
ваются те лесовозы, что 
встали на ТО по графику—  
стимул для добросовестных 
водителей, у которых тех
ника а порядке.

Условия ремонта сейчас 
осложненные. Готовясь к 
переводу в новый гараж в 
Куропте уже отправили ту
да станки, тельферы, про
чее оборудование. В ста
ром же гараже приходится 
изыскивать средства для ре
монта.

Несмотря на все трудно
сти, коллектив автогаража 
справляется с задачей. 
Можно судить хотя бы по 
пробегу лесовозов. При 
норме пробега 90.000 кило
метров лесовозы ходят но 
180.000, а то н 200.000 кило
метров без капительного 
ремонта.

М. Б А ГА ЕВ , 
старший механик гара
жа Ковдорского лесо- ( 
пункта. I

Строгий
строй
дружин

Дружинники —  всегда 
дружйннмки. А не только в 
те вечера, когда после ра
боты выходят па улицы го
рода для наведенйя поряд
ка. Эта мысль прошла крас
ном нитью через все выступ
ления па городском слете 
добровольных народных 
дружин:

Дружинник должен .чув
ствовать себя ответствен
ным и за состояние дисцип
лины на производстве, вме
сте с членами комиссии по 
борьбе с пьянством и това
рищеских судов заниматься 
профилактикой.

Да и отдежурив при 
опорном пункте, не следует 
считать задачу выполнен
ной. Задержал нарушителя 
порядка —  не забудь про
верить, какие к нему меры 
приняли па производстве.

43 дружины объединяют 
1.850 человек, среди них 478 
коммунистов. Особенно за
метны сдвиги организаци
онного порядка за послед
ний год. Уже не 10— 15 че
ловек выходят на дежурст
во, а 60— 70 (считая оба 

'опорных пункта) людей с 
красной повязкой на руказе 
появляются на улицах горо
да каждый вечер.

Два опорных пункта об
щественности закреплены 
за партийными организа
циями Ковдорского горно- 
обогатительного комбината 
и треста «Ковдорстроч». 
Многоплановую деятель
ность опорных пунктов осу
ществляют секции: полити
ко-массовая, охраны обще
ственного порядка, индиви
дуальной 1 профилактики, 
безопасности дорожного 
движения, работы среди 
подростков.

Об эффективности' дейст
вий дружинников можно 
судить еще и потому, что за 
десять месяцев этого года 
они задержали и доставили 
в отделение милиции в де
сять раз больше нарушите-

ОПОРНЫЙ ПУНКТ $
лей общественного порядка, 
чем в 1974 году.

Можно и нужно также 
отметить, что за год приба
вились четыре вновь создан
ные народные дружины: го
родской больницы, комби
ната бытового обслужива
ния, железнодорожной стан
ции, госучреждений.

Заслуженно признаются 
самыми организованными и 
боевыми народные дружи
ны обогатительного ком
плекса и энергоцеха Ков
дорского ГО Ка, автотранс
портной конторы треста 
«Ковдорстрой», ремонтно- 
строительного подразделе
ния и городской больницы. 
После обновления состава 
совета общественности ак
тивизировалась деятель
ность на опорном пункте 
треста «Ковдорстрой».

Но бывают выходы на де
журство без повязок, по 
окончании! дежурства дру
жинники не всегда возвра
щаются на опорный пункт 
и докладывают о выявлен
ных нарушителях и приня
тых мерах. Малоэффектив
ны дежурства на одних 
только центральных, хоро
шо освещенных улицах. Не 
хватает транспорта, а на 
«колесах» дружинники зна
чительно мобильнее.

Особенно следует остано
виться иа комсомольском 
оперативном отряде. Комсо
мольцы ограничиваются де
журствами на танцевальных 
вечерах во Дворце культу
ры, да и это делают не 
очень эффективно. А  об ос
новной задаче забыли: по 
оамыслу при организации 
отряда комсомольцы долж
ны были йзять несовершен
нолетних под контроль: Ко 
митетам В Л К С М  предприя
тий есть над чем подумать. 
Тем более, что и в народ
ных дружинах комсомоль
цы отнюдь не задают то.ч.

На слете были зачитаны 
приказы но предприятиям 
о поощрении членов добро
вольных народных дружин. 
Участники слета примяли 

■ обращению.'ко всем дружин
никам. С. П ЕТРО В,

начальник штаба опор
ного пункта общест
венности Ковдорского 
ГОКа.

ФЛАГ СОРЕВНОВАНИЯ ф

Кухонная рабочая, уче
ник повара, накрнец повар 
4 разряда — таковы ступе
ни трудовой биографии по
вара столовой №  1 Нины 
Михайловны Цесли. Ей 
присвоено звание ударника 
коммунистического труда. 
Н. М. Цесле присвоено 
право личного бракеража 
продукции. Такое право 
имеют только самые опыт
ные, высококвалифициро
ванные повара. Ее портрет— 
на Галерее Трудовой Славы 
комбината.

Фото 11. ГА Н И ЕВ О Й .

Ж арко1
На освещенной трассе 

прошли соревнования по 
лыжным гонкам в зачет 
спартакиады комбината. 
Участвовали коллективы 
всех цехов.

Победили лыжники руд
ника «Железный», на вто
ром месте команда цеха 
техдолошчеокого тра неттор • 
га, на третьем —  обога
тители. Во второй группе 
места распределились так: 
цех заводских лабораторий, 
жилищно-коммунальное уп
равление и элеитроцех.

Надо отметить активность 
спортсменов Ж К У , они выш
ли на лыжню во главе с

руководителями цеха И 
впервые за всю историю 
лыжных соревнований ста
ли призерами.

Хорошие результаты по
казали Николай Кривлев и 
Владимир Коноплев на ди
станции 5 километров. Май- 
нюра Сафина, Нина Федо
рова, Валентина Дудник — 
на трехкилометровке.

15 декабря — старты 
конькобежных соревнова
ний.

Л. С И Н ЕЦ КА Я . 
инструктор С П О Р 1 И В -  

ных сооружении спорт
комплекса.

На лыжне
Зимняя спартакиада обо

гатительного комплекса от
крылась лыжными гонками.

Победитель определялся 
по сумме очков (сумме 
мест), начисленных участни
кам в личном зачете. Спорт
смены участка обогащении 
набрали в итоге 86 очков 
лыжники участка сушки-

94, кранового хозяйства 
(прошлогодние победители) 
-  96.

Самые высокие результа
ты показали: И. Трапезни
кова (гравитация), Н. М о
роз (управление), Л. М ит
рохина (обогащение) и В. 
Кругликов (сушка), Ф . Г у 
ляев (крановое хозяйство),
А. Калеев (гравитация).

Теперь коньки. 8 декабря.
В. Н А ВРО Ц КИ Й , 

физорг обогатительно
го комплекса.

В зале
Автотранспортники нача

ли с  настольного тенниса. 
Как  и в летней спартакиа
де, уверенно взяли старт во
дители бригады Катаева, 
выигравшие турнир тенни
систов. Этот же коллектив 
первенствовал и в лыжных 
гонках. Оба раза н призе 
рах оказались спортсмены 
участка ОГМиЭ.

А в зале спорткомплекс: 
соревнуются" в о, п ей бол ист ы

I (ока впереди водители 
бригады Спирина, выиграв
шие подряд пять матчей. 
Соревнования продолжают
ся.

В. БУ Х ТЕИ , 
физорг цеха техноло
гического транспорта.

Ступенька 
на пьедестале

Плавательный бассейн 
спорткомплекса 2-3 декабря 
был ареной областных со
ревнований среди школьни
ков 1969-1970 годов рожде
ния. Участвовали более 
восьмидесяти юных плов
цов.

В  командном зачете удач
но выступили ковдорские 
школьники, они уступили 
лишь 24 очка победите
лям — мурманчанам, и па 
(00 с лишним очков отор
вались от остальных ко
манд.

Катя Семенова учится 
в 4 классе «В» двадцать 
третьей школы, класс

экспериментальный, специ
ализирующийся иа плава
нии. Катя выиграла сто
метровку «дельфином» и 
дистанцию 200 метров в 
комплексном плавании. 
Третьеклассник восемнадца
той школы Саша' Семенов 
победил на стометровке 
комплексом. •

Призерами соревнований 
стали ученики специализи
рованного класса Ира Б а 
баева и Коля Галютин, а 
также Таня Борисова, Ира 
Мальцева, Света Пылинина 
и Лариса Шакииа.

Ю. ЕВД О КИ М О В, 
главный судья сорев
нований.

Форма
готова?

10 декабря —  срок пода
чи заявок (хотя бы пред
варительных) на участие в 
очередном первенстве горо
да по мини-футболу на 
приз «Рудного Ковдора»,-

Приглашаются команды 
цехов предприятий и школ 
города и района.

Организационное ново
введение: команда, явив
шаяся на матч в составе

менее пяти человек, к игре 
не допускается.

Соревнования, ориентиро
вочно, начнутся 16 декабря. 
Очередное заседание оргко
митета —  10 декабря, в 
17.30 в комитете В Л К С М  
Ковдорского ГО Ка,

n t y f U

Ш к о в А О Р
7 декабря 
1979 года



И  песня, и стих
Детектив по телевидению 

в тот вечер не помешал со
брать полный зрительный 
зал. И не зрелища ради со
брались, хотя таковыми и 
не избалованы. Пришли по
смотреть, послушать вы
ступления товарищей по 
работе. I I  сохраняя, в об-, 
щем-то, объективность, от
чаянно «болели» за своих. 
Д аж е активно помогали: 
мужской вокальный ан
самбль обогатительного 
комплекса исполнял «Аты- 
баты» композитора Мигули, 
а болельщики, оккупировав
шие задние ряды, дружно 
Скандировали припев.

Но пристрастность зрите
лей не была слепой. Те же 
обогатители (а за ними весь 
зад) заставили, хотя кон
верт и конкурсный, инжене
ра Ж К У  Василия Прмпоро. 
ва исполнить песню на 
«бис».

Что было и чего не было. 
Вновь, как и всегда, надо 
отметить массовость и под- 
гбтовку коллектива само
деятельности обогатитель
ного комплекса, непремен
ное участие самодеятельных 
артистов рудника «Ж елез
ный» и жилищно-комму
нального управления. При
ходится снова упомянуть 
Об отсутствии самодеятель
ности в цехе технологиче
ского транспорта. Да ведь 
Нелогично же! Многие во
дители живут в общежитии,

ищут способы занять сво
бодное время. А на сцену 
охотно идут обогатители, 
в подавляющем большинст
ве люди семейные, обреме
ненные заботами.
■ Начали же в энергоцехе. 

И коллектив предстал на 
смотре с готовой програм
мой.

За счет старожилов само
деятельности создавалось 
впечатление, что зритель 
видит все тех же артистов, 
что из года в год. Новые 
имена,, конечно, были, но 
натиска молодых незаметно, 
как-то робцо выходят они 
на первые позиции.

Среди участников явно 
выделялись лучшей подго
товкой те, кто готовится не 
от смотра к смотру, а по
стоянно занимается в твор
ческих коллективах Дворца 
культуры. С налету в лау
реаты не пройдешь, отбор 
кандидатов для участия в 
третьем туре областного 
смотра был строгим.

Среди победителей: ан
самбль «Блики» с солистом 
Владимиром Кудрявцевым, 
оркестр народных инстру
ментов (руке Водитель Сер
гей Касьянов). Чтецы Ми
хаил Гусленков и Петр В а 
сильев также прошли на об
ластной смотр. Среди со
листов диплома удостоен 
Василий Прапоров.

Приятным сюрпризом 
стал ансамбль ложкарей.

Руководитель Галина Ко 
жемякина организовала ин 
тересный коллектив. Зрите 
ли наградили ложкарей 
дружными аплодисментами 
И жюри высоко оценило.

А подлинным украшением 
концерта стал хор народной 
песни Дворца. Коллектив 
вскоре отметит пятилетие. 
Серьезный подбор репер
туара, тщательная работа 
над каждой песней, уже на
копленные традиции — все 
это отличает хор (руково
дитель Александр Бедуля). 
Органически сливается с хо
ром оркестр народных ин
струментов, также сложив 
шийся коллектив.

Первое место в конкурсе 
цеховой художественной са
модеятельности досталось 
обогатителям за литератур
но-музыкальную компози
цию «Груд, хлеб, песня». 
Хорошо подобранную, ис
полненную на одном дыха
нии композицию удачно до
полнили документальные 
кинокадры. Чувствуется ос
новательная подготовка (ру
ководитель Тамара Каира). 
И второй призер, коллектив 
рудника «Железный», также 
показал композицию. Третье 
место —  за самодеятель
ностью жилищно - комму
нального управления. По
ощрительным дипломом от
мечены артисты энергоцеха.

Е. ТРУБИ М .

На снимке: ансамбль
ложкарей.

Фото Н. Ганиевой,

•  МАРИНА 
И ДАРВИН

Женю, как и всех дегей, 
интересует его происхожде 
ние. Ответы на вопросы он 
получает различные и, на
конец. требует:

— Мама, ну'где все-таки 
вы нас с Людой взяли?!

— Принесли с папой из 
больницы.

—  Гам, что, есть обезья
ны?!

—  Не видела. Наверное, 
нет, ,

— А вот Марина гово
рит, что мы все из обезьян 
получились!

Н. КО РО БК О , 
электромеханик радио
релейной станции.
•  О Х  УЖ э т и  

СУСЕДКИ!
Трехлетняя Катя расска

зывает сказку:
— Я колобок, колобок, 
По амбару метен,
По суседкам скребен...

ф  СКОЛЬКО ЛЕТ 
В ЛИТРЕ!

Она же как-то сказала:
—  Этой банке —  3 года.
—  Почему ты так дума

ешь?
— Потому что она трех 

литровая. А. Л О Б К О В А ,
воспитатель яслей-са
да «Солнышко».
•  ДЖЕНТЛЬМЕН

Собираемся с сыном М ак
симом (ему около 4 лет) ка
таться на лыжах.

—  Мама, а ты старая? 
Все чаще и чаще вопросы

сына застают врасплох. По
этому я схитрила:

—  А  как ты сам дума
ешь?

Сын посмотрел на меня, 
заулыбался:

- Нет, ты еще совсем но
вая!

Н. Ф ЕД О Р О В А , 
художник - оформитель 
цеха технологического 
транспорта.

—

Урок впрок
Уважаемая редакция! П о

сылаю вам квитанцию 
Лг5 730628 нашего ателье, 
по которой я еще 13 .апре
ля (вот уж  поистине «чер
това дюжина», хотя я рань
ше в это не верила) 
197.9 года должна была по
лучить жакет из джинсовой 
ткаии.

Хождения по мукам дли
лись с 13 апреля. И 2 де
кабря 1 я не выдержала и 
решила от них отказаться. 
Я  сама была в отпуске, 
потом закройщица была в 
отпуске, потом она уехала 
в командировку, потом бо
лела. А  сейчас и закрой
щик на месте, и я работаю, 
«о жакет никак не получу.

Д аже легче стало на ду
ше. Теперь не. будет у меня 
этой злосчастной квитан
ции, и не надо больше ни
куда ходить.

В КО ЗЛ О ВА .
ОТ РЕ Д А К Ц И И . После 

разговора с директором 
комбината бытового обслу
живания Н. И. Григорьевой 
у  нас создалось , впечатле
ние, .что пойти в ателье 
все-таки стоит. Еще один 
раз. Чтобы, получить гото
вый жакет. За волокиту 
закройщик Галина Богда
нова наказана — на месяц 
переведена швеей. Надо, 
думать, что впредь она не 
будет преподавать заказчи
кам уроки неуважительного 
к ним отношения. И к себе, 
к своей работе — тоже.

П и сь м о  
с ответом

ГРП . Семье Подкатовых.
Как  сообщил заместитель 
начальника О РСа А. И. 
Гордиенко, винный отдел 
продовольственного магази
на №  4 планируется пере
вести в магазин №  6 не 
позднее 10 декабря. На 
освободившейся площади 
будет организована прода

жа продовольственных то
варов.

Открыть рыбный отдел 
в магазине №  4 не пред
ставляется возможным из- 
за отсутствия холодильных 
камер.

В  первом квартале 1980 
года предполагается пере
вод магазина в новое по
мещение по улице Строи
телей, дом 2. С установкой 
нового оборудования и рас
ширением ассортимента 
продовольственных товаров.

М ам а  уехала по делам
Все мы, в основном, фор

мируемся к пятнадцати го
дам. Потом уже, до конца 
дней своих, и сами, и с по
мощью перевоспитываемся. 
А годы летят, и потерянно
го, пропущенного от двух 
до пятнадцати бывает не 
наверстать. К  сожалению, 
поздно это понимаешь.

Соседка, мать 15-летней 
девочки, уехала по делам 
на 2— 3 дня. За полночь за 
стеной взорвалась тишина. 
Шум, крики. lie  выдержа
ла, пошла,. нажала на зво
нок у двери. Хотя не ера-, 
зу, но открыли. Вроде, ни-, 
кого посторонних. Посреди 
комнаты стол с закуской, 
опрокинутые стопки, полная 
пепельница окурков. И ко
нечно, соответствующий по-, 
рядок.

В  другой комнате —•' 
раскрытое окно,' мелькнула

спина последнего замеш
кавшегося гостя. Побеседо 
вала с хозяйкой, с девоч- 
»ой. Но, видимо, не убеди
ла. В половине третьего 
ночи пришлось снова спус
титься, снова позвонить. Но 
шум за стеной так и не пре
кратился до 8 часов утра. А 
ведь все это были одноклас
сники юной соседки, и всем 
с утра в школу.

Может быть, я в чем-то 
была и не права, нужно бы
ло вызвать милицию. Но не 
понимаю родителей этих де
тей. Как они могли спокой
но спать, если 15-летний 
сын или дочь не ночует до
ма?

Я сама мать, скоро уже 
16 лет сыну и знаю, что та
кое дети, да еще когда при
ходится воспитывать одной, 
без отца. Ребенок в таком 
возрасте, что о себе и поду

мать некогда. Конечно, мне 
во многом помогли тренеры
В. В. Двоеглазов (вольная 
борьба) и М. Г. Хургель 
(бокс). Очень им благодар
на за их заботу и труд.

Мне кажется, что и в этой 
компании были неплохие 
ребята. Просто кто-то что- 
то просмотрел в их воспи
тании. Прежде всего роди
тели.

Фамилий ничьих не назы
ваю. У  ребят еще все впере
ди. Может быть,н попадут
ся им хорошие люди, помо
гут разобраться. А  родите
лям, чьи дочь или сын «нЬ- 
чевали у друзей», сообщаю, 
что было это в ночь с 26 на 
27 ноября с. г.

Г. Н И К О Л А ЕН К О В А , 
машинист конвейера 
участка дробления обо
гатительного комплек
са.

Д о  свиданья, 
солнце!

—  Ну, и сколько про
шел? — спрашиваю Алек
сея Кондратьева.

— Четыре круга. Хватит 
на сегодня двадцати ки
лометров, А вообще-то 
спешу на очередной тур. У 
нас там шахматисты серьез
ные, не придешь — «баран
ку» впишут. — Алексей 
вскидывает на плечо лы
жи.

Воскресенье. Мороз. Пока 
не разогреешься как следу
ет, пощипывает уши. Пе
стрит разноцветными курт
ками стартовая поляна за 
гаражами

Фотографируются на па
мять лыжники из леспром
хоза. Их вывел на лыжню 
Вячеслав Михайлович Ле- 
воев. Сдача норм ГТО  
дело серьезное.

Тренер Д Ю С Ш ^  Виктор 
Егорович Семин сосредото
чен. Питомцев, ребят из 
третьих-четвертых классов, 
собралось больше ста чело
век. Контрольно-трениро
вочные соревнования.

Хорошо скользить по на
катанной лыжне, среди за
снеженных березок. Вспо
миная на ходу, чье же это?

«Березы были так чисты!
И в ожидании метелей
Они, как белые костры,
На берегу реки горели...*.
Но замаячила впереди 

фигура лыжника. И уже не 
до стихов. Догнать! Рывок, 
лыжи скользят легко. При
близился, узнал Алексея 
Ермилова и обрадовался: 
«Ого, есть еше порох в по
роховницах. Не зря обще
физическую подгонял в 
гимнастическом городке во
семнадцатой школы у В. Н, 
Народы».

На спуске мчусь мимо 
девчат. ■

—  Кто дальше укатится? 
Сдаетесь? — кричу.

—  Сдаемся, —  вовсю 
улыбается Мяйнюра Сафи
на. Нет, она на лыжне не 
сдается, я знаю. Не раз при
ходила на соревнованиях 
первой.

Целый караван вытянул
ся на подъеме. Кто-то за
дает довольно высокий 
теми. Да это Сергей Трофи
мов! Решил, видимо, пора
ботать в этом сезоне. Ни
кто не хочет отставать, так 
и идут караваном. Азарт, 
хотя и просто прогулка.

Все знакомые лица. Ж е 
ня Нифакин, Николай 
Крнвлев, Слава Сорокин, 
Бывалые, настоящие гонши-

— Как  здоровье, Петр 
Иванович?

— Порядок, — коротко 
отвечает Петр Иванович 
Ж урба, ветеран, уваж а
емый среди лыжников горо
да человек. И мелькают 
конусные палки с «утиными 
лапками», бесшумно сколь
зят пластиковые лыжи. И 
явственно слышится на
пряженное дыхание лы ж 
ников.

Выбегаем е Ермиловым 
на вершину сопки. Широко 
раскрывается горизонт, за 
литый солнечным заревом. 
Оранжевые лучи упираются 
в тучи.

—  Последний раз перед 
полярной ночью солнце ви
дим! —  кричу Ермилову.

—  Да, теперь не скоро.,.
—  И  не кончается л ы ж 

ня, Мчим дальше, вдогонку 
за солнцем, окидывая 
взглядом горизонт.

-  До скорой Встречи в 
январе!

К , С И Л А Н Т Ь ЕВ , 
машинист тепловоза 
станции Ковдор.

И З В Е Щ Е Н И Е
18 декабря во Дворце! 

культуры имени 50-летия 
Октября состоится очеред
ной семинар пропагандистов 
и методистов системы пар
тийной учебы, комсомола 
ского политпросвещения м 
экономического образова
ния Ковдорского району 
(14),

+
ВО ДВОРЦЕ КУЛЬТУРЫ 

ИМЕНИ 50-ЛЕТИЯ 
ОКТЯБРЯ

8 и 9 декабря —  Танце» 
вальные вечера (20). .

12 декабря — Универ-ч« 
гет общественно - поли и- 
ческих знаний. Факультет 
международных отношений 
(20).

15 и 16 декабря —  Тан
цевальные вечера (20).’

7 и 8 декабря —  «Торгов
ка и поэт» (7-го: 17; 8-гоз 
14, 16, 18).

9 декабря — «Стеклян
ные бусы» (12-30); «Сроч
ный вызов» (14, 16, 18).

11 декабря — «Поздняя 
ягода» (17, 19, 21).

13 декабря —  «СдДетсй 
квартира с ребенком» (17, 
19, 21).

14 декабря — «Квака-за- 
давака» (10-40).

15 декабря — «Легенда 
о динозавре» (14,- 16, 18).

16 декабря — «Салги» 
(12-30); «Легенда о дино
завре» (14, 16, 18).

♦
В КИНОТЕАТРЕ 

«ЮНОСТЬ»
7— 9 декабря — «Пять ве

черов» (7-го: 13, 15, 17, 19, 
21-30; 8—9-го: 12, 14, 16,
18-15, 20, 22).

10— 12 декабря — «Испы
тание человека», в двух се
риях (12, 15, 18-15, 21).

13— 16 декабря —  «Суега 
сует» (13— 14-го: 13. 15, 17, 
19, 21-30; 15-16-го: J2, 14. 
16, 18-15, 20, 22).

+
ОБНОВИТЕ 
ГАРДЕРОБ

В ателье Ковдцрсквгф 
комбината бытового обслу
живания сокращены ep-fKW 
на пошив верхней женской 
одежды и женских брюк, 
а также на ремонт всех ви
дов одежды. Заказы -при
нимаются без ограничений

УБЕДИТЕЛЬНАЯ 
ПРОСЬБА

к квартиросъемщикам, про
живающим в жилфонд* 
Ж К У  Ковдорского ГО Ка, 
погасить задолженность, я 
также внести плату ’ за 
квартиру и электроэнергию 
за ноябрь и, желательно, 
за декабрь до 25 декабря 
1979 года.

Главная бухгалтерия 
комбината.

+
ТРЕБУЕТСЯ!

Ковдорекому комбинату 
бытового обслуживания — 
бухгалтер.

♦ 1
КОГДА В ОТПУСК! "
Дирекция и п р о ф к о м  

Ковдорского горно-обога
тительного комбината при
нимают и рассматривают де 
28 декабря 1979 года заяв
ления, жалобы работников 
ГОКа по вопросу отпусков 
на 1980 год.

Редактор Я. М А ХЛ И Н .

♦ ВОЗМУЩАЮСЬ # ♦ ПРИГЛАШЕНИЕ К РАЗГОВОРУ

Этот номер газеты в типогра
фии «Кандалакш ский комму
нист* набирали лимотнпиегки 
М. П. КО Н О ВА Л О ВА , Л. В. 
Ш И ГО Р И Н А , верстала М. 31. 
С О Л О В ЬЕВ А , клише нарезал 
В. А. ГА Л Ь Ц ЕВ , печатал на 
ротационной машине К). Н 
В Е Р Ш И Н И Н .

♦ ДАЕМ СПРАВКУ #
Адрес редакции. 181140, Мурманская обл., Ковдор, ул. Парковая, 56 (2-й этаж ). Тел. 81-57, 81-52. Индекс 52,873. Тир. 5.200. Тип. «Кандалакшский к о й й у ю к »  1979г," З м , "М Й Г


